## **Pressemitteilung**

## Europäische Lama und Alpaka Tage in der Oberlandhalle in Miesbach, Oberbayern, 27. und 28. März 2010

## 10 Jahre AELAS e.V.

In den letzten zehn Jahren sind sie auch in Deutschland immer mehr heimisch geworden, die Neuweltkameliden: Lamas und Alpakas, die "kleinen Ausgaben" der Kamele und Dromedare. Die Zeiten, in denen sie nur in Zoos oder als exotische Rasenmäher auf speziellen Weiden anzutreffen waren, sind Vergangenheit. Heute werden sie auch bei uns in Europa, wie übrigens seit mehr als 6000 Jahren in Südamerika, als Begleit- und Nutztiere geschätzt und in Freizeit und Sport, sowie bei verschiedenen tiergestützten Aktivitäten - unter anderem auch im therapeutischen Bereich - eingesetzt. Ihre Wolle ist sehr weich und gut wärmeisolierend, die ideale Voraussetzung für Pullover, Mützen, Socken oder Decken.

Seit dem Jahr 2000 organisiert der Verein AELAS e. V. in Deutschland, und gemeinsam mit regionalen Veranstaltern auch im europäischen Ausland, Zucht und Sportveranstaltungen mit Lamas und Alpakas. Zum Auftakt der Saison 2010 finden am 27. und 28. März die "Europäischen Lama und Alpaka Tage" in der Oberlandhalle in Miesbach statt. Hierzu werden ca. 200 dieser sympathischen und intelligenten Tiere mit ihren Besitzern aus Deutschland, Frankreich, Italien, Österreich und der Schweiz erwartet.

An diesem Wochenende werden an beiden Tagen Tierprämierungen und Sportveranstaltungen (Hindernis- und Trekking- Parcours) durchgeführt. Außerdem wird ein Vlieswettbewerb, ein Fotowettbewerb sowie der Wettbewerb "Von der Faser zum Produkt" veranstaltet. An den Nachmittagen wird von der AELAS-Jugendgruppe eine Quadrille mit Lamas und Alpakas vorgeführt. Begleitend zu all diesen Aktivitäten werden informative Hinweise zu den unterschiedlichen Lama- und Alpaka-Typen und zu den Zuchtzielen der Halter gegeben. Natürlich besteht auch die Möglichkeit, sich über Produkte aus Lama- und Alpakawolle zu informieren und diese zu erwerben.

"Europäische Lama und Alpaka Tage" am 27. und 28. März 2010 in der Oberlandhalle in 83714 Miesbach/Oberbayern: Anfahrt über Autobahn München-Salzburg A8, Autobahnausfahrt Weyarn (98) oder Irschenberg (99). In Miesbach führt die Bayrischzeller Strasse zur Schlierseer Strasse 30 (Oberlandhalle).

Samstag, 27. März 9.00 - 17.00 Sonntag, 28. März 9.00 - 16.00

Eintritt: Erwachsene: €3, Kinder ab 6 Jahre: €1,50, Kinder unter 6 Jahre: frei

Veranstalter: AELAS (Arbeitsgemeinschaft Europäische Lama und Alpaka Shows) e.V.

Info: www.aelas.org (Bildmaterial unter "Presseinformation")

Email: <u>info@aelas.org</u> Fax: 089 / 39 18 02 Tel: 089 / 34 72 72